
Charolais-Brionnais en transition 
Conseil d’administration – Lundi 13 mars 2023

Présents  : Timothée Fleury, Christine Sayou, Jean-Pierre Capony, Aurore Fouchier,
Rémy Vigneron, Charlotte Rebet, Philippe Verga, Stéphane Rave, Jean-Marc 
Champhray, Delphine Robert, Marion Reguillon, Loan Tran-Than, Marielle 
Gorissen et Jean-Denis Aznar.

• Accords de groupe : 
Le nouveau CA met à jour ses « accords de groupe » pour la gestion des réunions : essayer de ne
pas  dépasser  deux heures  de réunion,  prioriser  les  sujets  pour  optimiser  au  mieux  ce  temps,
attribuer des durées à chaque sujet, rester focaliser sur un sujet, voter si  la décision n’est pas
naturellement unanime, définir un plan d’action pour chaque décision, faire preuve d’écoute et de
bienveillance. Ce sont les « fondations » du CA.

• Projet de la Croix blanche : 
L’ancien relais de poste de la Croix Blanche à Châteauneuf a racheté par un groupe d’investisseurs
fortunés de Lyon pour en faire un lieu culturel et tiers lieu incubateur d’entreprises. Groupe de
volontaire  pour  aller  les  rencontrer  au  nom  de  CBT :  Loan,  Jean-Marc,  Jean-Denis,  Rémy  et
Timothée.

• Communication externe :
Le  CA  maintient  le  souhait  de  ne  pas  utiliser  sa  liste  d’adresses  e-mails  pour  relayer  des
informations extérieures à CBT. Pour diffuser sur Facebook ou sur le site Internet de l’association,
un vote rapide sera proposé sur Framavox pour sonder les membres du CA.

• Projet de charte : 
Loan soutient l’idée de créer une charte,  qui recense les principes de l’association et acte son
engagement sur un système de valeurs. Vote du CA : six voix sur 14 favorables à ce projet. 

• Groupement d’achats : 
Françoise et Alain ont rencontré les gérantes des épiceries bios du secteur (Marcigny, Charolles et
La  Clayette,  indirectement  Chauffailles),  pour  rechercher  des  idées  communes  de
fonctionnement. Les épicières n’ont pas accès en tant que commerces aux produits Keramis que
commande CBT (à des prix associatifs). L’association doit se questionner sur l’impact du GA sur la
vie  de  ces  boutiques.  Une  nouvelle  commande  est  en  cours,  avec  questionnaire  sur  les
motivations des adhérents. Il faut aussi veiller à plus de coordination avec les autres associations
locales qui font la même proposition.
 

• Gestion boîte mail : 
Pour rappel,  la  boîte  mail  de CBT est gérée par quatre personnes :  Alain pour le  groupement
d’achat, Stéphane pour la grainothèque, Philippe pour les commandes de pain et Charlotte pour
répondre aux prises de contacts diverses et les inscriptions aux ateliers.

• Conférences : 
Plusieurs conférences organisées par CBT sont fixées : 26 avril, Laurent Naigeon, membre du Shift
project, vient à Chauffailles pour une soirée débat grand public sur le dérèglement climatique, en
partenariat  avec la  communauté de communes Brionnais Sud Bourgogne (participation libre).



Marc-André Selosse, biologiste, interviendra le 23 mai à la salle des Remparts à Charolles (75 €
pour louer la salle). Negawatt donnera une conférence pour les élus à Marcigny, le 14 septembre.
Le 12 octobre est prévue la conférence des maires (groupe interactions sociales).
 

• Groupements forestiers : 
CBT se questionne au sujet de l’organisation et des modes d’action possibles pour acheter du
terrain forestier ou agricole. Rémy a interrogé plusieurs groupements forestiers qui sont prêts à
guider  CBT.  Le  but  étant  à  terme  d’acheter  des  parcelles  pour  préserver  les  terres,  faire  des
sanctuaires  de  biodiversité  entre  autres  ou  faire  de  la  gestion  raisonnée.  Les  montages  sont
différents selon la finalité des projets. Est-ce que l’association doit porter ce genre d’initiative  ?
Actuellement  Rémy  recherche  des  informations  afin  que  le  CA  puisse  prendre  des  décisions
éclairées. 

• Radio Cactus : 
Un  appel  est  lancé  aux  volontaires  qui  souhaiteraient  participer  à  la  réalisation  de  l’émission
mensuelle « Cactus en transition », sur Radio Cactus : se rapprocher de Charlotte.
L’adhésion  de  CBT  à  Radio  Cactus  a  été  renouvelée,  mais  une  discussion  a  eu  lieu  avec  le
technicien qui  s’occupe de la programmation musicale :  discussion autour du message violent
véhiculé par une chanson qui dénonce une certaine frange du mouvement écologiste (au nom de
l’ouverture culturelle de la radio). Rien qui ne remette en question le partenariat entre les deux
associations.

• Moulin à soja : 
Dans le projet « Du grain au pain », une parcelle de 3000 m² de soja bio sera semée cette année.
Le projet est à terme de faire du tofu, en plus du pain. Les semences auront lieu mi-mai. Philippe
et Sylvie ont fait l’acquisition d’un moulin à soja.


